



Stans, 1. Mai 2022

Pressemitteilung

Abstimmungsparolen vom 15. Mai 2022

Die SP Nidwalden hat die Abstimmungsparolen vom 15. Mai 2022 gefasst:

JA zum Filmgesetz

Die SP unterstützt einstimmig das neue Filmgesetz. Ausländische Filmunternehmen sollen neu einen Beitrag zur heimischen Filmproduktion leisten. Das Filmgesetz nimmt so auch die grossen Streaming-Konzerne in die Pflicht und schafft die gleichen Bedingungen für ausländische und Schweizer Anbieter. Die Regelung hält somit Schritt mit der internationalen Regelung.

JA zum Transplantationsgesetz

Jeden Monat sterben in der Schweiz im Schnitt sechs Personen, weil sie kein Spenderorgan bekommen haben. Dies, obwohl über 80 Prozent der Bevölkerung bereit wäre, ihre Organe zu spenden. Mit dem neuen Gesetz wird eine erweiterte Zustimmungslösung eingeführt. Das bedeutet, dass verstorbene Menschen zu Organspenderinnen und Organspendern werden, sofern sie sich nicht dagegen ausgesprochen haben. Es gibt keinen Automatismus: In jedem Fall findet mit den Angehörigen ein Gespräch statt. Ein Ja zum Transplantationsgesetz dürfte somit die Spendenrate erhöhen und so Menschenleben retten.

NEIN zum Frontex-Gesetz

Die SP sagt grossmehrheitlich Nein zum Frontex-Gesetz. Als Schengen-Staat ist die Schweiz zwar verpflichtet Frontex-Weiterentwicklungen mitzutragen. In Anbetracht der durch Frontex mitzuverantwortenden Menschenrechtsverletzungen an den EU-Aussengrenzen und der gleichzeitig mangelnden Sicherheit für schutzsuchende Menschen ist die Übernahme der neuen EU-Verordnung aus menschenrechtlicher Perspektive unhaltbar. Die vorliegende Frontex-Gesetz würde einzig die Abschottung stärken. Darum fordert die SP eine Überarbeitung der Vorlage.

Sozialdemokratische Partei Nidwalden

Sekretariat / Administration

info@spnw.ch

Für Rückfragen: Daniel Niederberger 078 878 44 08